

RENOVACION

ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE
JUVENTUDES SOCIALISTAS DE ESPAÑA



¡¡¡Fuego al anarquismo!!!

La insurrección civil iniciada en Madrid el 11 de mayo, y extendida después por toda España, es una enseñanza de alto valor histórico que debe recogerse y estudiarse por nuestro Partido.

Es preciso confesar que las masas trabajadoras venían aguantando excesivamente la política de debilidad llevada a efecto por la derecha republicana en el Gobierno provisional. Y fué éste el verdadero motivo que desbordó la apacible serenidad del proletariado madrileño. No fué un extravío anarquista, y mucho menos comunista, lo que determinó los asaltos e incendios a las fortalezas del clero. Fueron las provocaciones airadas y continuas de los elementos realistas, colmadas por la bastarda tentativa del 10 de mayo. Fueron las intolerables concesiones del Sr. Maura, conservando el armamento en los edificios religiosos, tolerando las conspiraciones francas de la prensa alfonsina, la inadmisibile libertad de Berenguer y las estupideces del cardenal Segura.

Estos actos, en conglomerado imponente, al reventar en las puertas de «A B C», fueron habilidosamente acogidos por los anarcosindicalistas como consigna oportuna. El pueblo de Madrid, al responder al paro, no lo hacía respondiendo a un sentimiento innato profundamente sentido y realmente justificado.

Fué un error formidable que la Casa del Pueblo de Madrid, en vez de recoger y encauzar el movimiento, le opusiera un dique absurdo que inútilmente tratase de contener una corriente arrolladora. El pueblo madrileño, sabiamente educado y de un gran contenido socialista, supo contestar briosamente a las procaçidades clericales y a las estupideces demagógicas. A los primeros les respondió clara y escuetamente inutilizando sus centros ancestrales; a los segundos, demostrándoles que su capacidad, forjada en jornadas socialistas, se mantenía en constante equilibrio.

La intenciona monárquica ha obtenido una respuesta que la aleja de sus pretensiones.

Las infiltraciones extremistas han sido repudiadas dignamente. Mientras los de la acción confusa manejaban el «lumpen proletariado», compuesto por individuos corrompidos de todas las clases, que tienen su cuartel general en las grandes ciudades, cuya especie es absolutamente venal e imprudente, ocultaban a estos mismos elementos que su domicilio social es una residencia del clero. Sospechosa coincidencia el paralelismo anarquista y las intenciona monárquicas; coincidencia sorprendente la de estos nuevos principiantes provistos todos de armas cortas. Como dobles de la monarquía destronada, la acción de los elementos de la Confederación resurge en toda insurgencia como buitres prematuros.

No es posible tolerarlo ni un momento más. Durante la dictadura hicieron de soprones; durante la República, de provocadores.

Para que esta propaganda no suponga una desviación al movimiento revolucionario llevado a cabo por las masas obreras de la Unión General y el Partido Socialista, es urgentemente preciso constituir Juventudes Socialistas que, organizadas en milicias rojas, se opongan resueltamente a las aberraciones anarquistas. En todas las revoluciones del mundo los partidos anarquistas han tenido que ser estrangulados por su perenne traición. En España hay que acometer la misma empresa. Las Juventudes Socialistas deben hacer frente a toda propaganda sindicalista, exterminándola de raíz. Nada de discusión, ni reconocimiento de fuerza. La historia política del proletariado tiene sobradas pruebas del lastre anarquista. A fundar Juventudes Socialistas, con sus correspondientes milicias, dotándolas en completo de todo su neceser. El mantenimiento de la República está en la juventud socialista. La Revolución socialista depende de las juventudes.

El anarquismo es la negación del Socialismo. El anarquismo es la regresión al salvajismo. Ha podido existir esa tendencia en donde el proletariado carecía de educación sindical y política. Donde la influencia burguesa aherrojaba las conciencias proletarias. En un régimen de libertad no puede tolerarse el anarquismo.

¡Juventudes Socialistas! ¡Fuego al anarquismo!

CONJUNCIÓN QUE NO LO ES

Se están organizando por todo el país—en los pueblos—pretendidos mítines de Conjunción republicano-socialista, donde no habla ningún socialista.

Es una primada por parte nuestra, y una estafa moral por parte de los organizadores.

El Gobierno había olvidado su misión

O por lo menos parecía olvidarla. Naturalmente, al actual Gobierno, compuesto por personas dignísimas, le cuesta trabajo adoptar la postura que exigen la soberbia y vesania de sus enemigos. Pero es necesario hacer un esfuerzo. Los discursos pronunciados en el Ateneo, la propaganda verificada en todas partes con la bandera de las responsabilidades, no puede ser ahora abandonada en la calle para que la recoja el primero que pase, so pena de incurrir el Gobierno en esas mismas responsabilidades por su debilidad en la acción.

La sangre de Galán y Hernández, los miles de jóvenes sacrificados en

Marruecos, la jornada del 17..., no permiten que estas cosas se olviden, ni que respetemos ahora a los que, con una intención criminal y en una continua acción de pánico indecoroso, se empeñaban en demostrar «que no había pasado nada».

El Gobierno se había enredado en la legalidad, una legalidad falsa, que no es la suya. En un momento revolucionario no puede haber más ley que la conciencia del pueblo. Y la conciencia del pueblo exige que el Gobierno cumpla su programa de responsabilidades en todas sus partes.

Es indispensable constituir, por plebiscito, un Tribunal de salud pública

que decrete la expulsión de España de todos los que admitieron cargos políticos con las dictaduras y la confiscación de todos sus bienes.

Es necesario impedir que el Gobierno siga gobernando para los monárquicos, olvidando los votos de los que le han traído.

La República tiene que consolidarse sin mermar en nada su pureza, sin claudicar en nada. De no ser así, quizá fuera cosa de pensar si sería preferible perderla antes que envilecerla perdonando a asesinos, o arrastrándola en una serie de claudicaciones que acabarían por anularla.

RENOVACION

LOS HECHOS

En las jornadas del 10 y del 11 de mayo, este pueblo maravilloso, que aun en las horas de mayor y de más justificada exaltación incendia, pero no asesina, ha venido a tirar por tierra uno de los tópicos más sobados por los parásitos de la Iglesia católica: que el pueblo es católico.

Se dijo de él, todo mientras se le tenía amordazado, que era monárquico, que era profundamente religioso, que le repugnaban ciertas medidas de las legislaciones modernas, que era apolítico...

Y se procuró por todos los medios apartarle de las cuestiones públicas,

sin duda para envilecerle y explotarle más cómodamente.

Ahora alguien ha dicho, privadamente, que el pueblo es una fiera que hay que domar a palos. ¡¡ Que se abra la lucha, y ya veremos al final quién es el domador y quiénes son los que se meten en la jaula! ¡

El pueblo no es creyente, ha perdido el respeto al clero en todas sus especies, porque sabe que vive a su costa; le odia, y por eso quema sus guardias, sin pensar que pueden ser utilizadas. En las barriadas extremas, y en todas partes, se vió cómo la multitud, incluso las mujeres, aplaudía

frenéticamente la destrucción de esas birrias, fachadas de Guíñol, símbolo de todo el mal gusto de sus moradores.

En ninguna cara aparecía esa cosa de temor a una venganza divina; era sólo un pueblo sensual y libre, que, con una intuición admirable, se quita de delante lo que sabe le estorba. El pueblo no es creyente; odia los religiosos, exige venganza por las penas y mentiras que le han impuesto, y avisa con los incendios de estos días que lo que no haga el Gobierno lo hará él.

Rodolfo OBREGON

CONJUNCIÓN INDISPENSABLE

... Pero suponemos que todos los socialistas tendrán la moralidad de figurar en listas donde no haya más que republicanos de antes del 14 de abril.

... Y suponemos también que esos señores que han volado al servicio de la República triunfante tendrán la decencia de no pretender ningún puesto efectivo.

TÓPICOS BURGUESES

El derecho en la reacción y el derecho en la revolución

El mayor sarcasmo de la burguesía ha sido el establecimiento jurídico de sus Estados a su imagen y semejanza, bajo pena de muerte de toda renovación. Durante dos mil años, según el calendario burgués, han sustraído la economía al proletariado y la sangre a los pueblos; han impuesto «su» enseñanza; han aplicado «su» justicia y han proclamado «su» libertad. Cuando los trabajadores pedían intervenir en el derecho público se les asesinaba; cuando rechazaban por convicción los prejuicios religiosos se les quemaba vivos; no había más ley que la burguesía, ni más principios que los de los poderosos. No se toleraba a nadie hacer objeciones a los sistemas de gobierno, ni se admitían otras intromisiones que las del poderío burgués. Se hacían y deshacían guerras; se ponían y se quitaban impuestos; se comerciaba con las provincias y con las comarcas como si fueran aperos de labranza. Un nuevo señor, una nueva religión o un nuevo tributo, o ambas cosas a la vez.

El desarrollo burgués, al agrandar su esfera de acción, agrandaba sus apetitos. Una conquista del proletariado se valoraba a precios heroicos, y así, año tras año, siglo tras siglo, desde la tribu a la comunidad, los desheredados de toda fortuna conseguían poco a poco una cierta personalidad. Los Sindicatos aumentaban sus fuerzas, y los tentáculos de la organización se filtraban entre la sociedad. Cuando el peligro amenazaba, el derecho de la reacción establecía nuevas leyes que «democráticamente legalizaba» la burguesía para destrozarse largos años de sacrificio...

Pero cuando, al correr de los tiempos, el fragor de la lucha concede el triunfo a los trabajadores, y en un salto definitivo se apoderan del Poder los revolucionarios, los verdaderamente revolucionarios, como representantes de la clase proletaria, no pueden ni deben amurallarse entre el farrago de las leyes de la burguesía. La reacción las decretó para su uso. El Poder revolucionario, verdaderamente revolucionario, tiene la inexcusable obligación de hacer también sus propias leyes. Porque lo contrario sería incurrir en la tradición burguesa de prolongación. El nuevo derecho es cosa distinta del viejo, por ser diferente. Y si en un Estado reaccionario la victoria se consigue por la fuerza, neutralizando todo concepto jurídico hecho para estrangularlo, es lógico que lo primero a destruir sean los propios fundamentos del derecho que amenazan constantemente toda revolución. No hacerlo supone continuar la Historia, prolongando un Estado reaccionario bajo otro denominativo, pero reaccionario al fin. Una revolución no es sólo la lucha en la barricada, la insurrección armada. No. Es la revolución de la conciencia, la transformación de los medios de vida, la sustitución de los principios económicos, la constitución del nuevo «derecho revolucionario» aplicado por el pueblo para el pueblo. La ley burguesa es el despotismo de los privilegios de una minoría de parásitos sobre una inmensa mayoría de productores. Estos privilegios se sustentan en el derecho burgués, que no es tal derecho sino por la fuerza. La ley de la revolución es el derecho del pueblo por el pueblo; es el derecho de los trabajadores sobre los zánganos; es el derecho de la justicia sobre la fuerza.

Un Gobierno revolucionario no puede, con arreglo al «derecho burgués», gobernar legalmente. Pero si así lo hiciera sería inmediatamente estrangulado por este «derecho» que no supo destruir.

Todo Gobierno revolucionario, cuya labor ha de ser rapidísima para diferenciarse en algo de un Gobierno burgués, no «debe» someter su ritmo a causa de las leyes burguesas. Los acontecimientos históricos, como todo movimiento físico, se desenvuelven con arreglo a sus fuerzas naturales. Y éste es el caso de las revoluciones. Toda revolución que no dé satisfacción a su origen inicial está llamada a desaparecer o a ser sustituida. Para cumplir esta misión sobran derechos tradicionales. Lo que faltan son derechos nuevos, derechos revolucionarios.

Carlos HERNANDEZ

